

Ocampo, Arista, Sergio, “Bloqueo al Congreso; piden que alcalde despache en Xalpatláhuac”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 24 de enero, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/01/24/index.php?section=regiones&article=009n1reg>

Unos 400 indígenas mixtecos de Xalpatláhuac, encabezados por el síndico procurador del PAN Arturo Tapia Bravo, bloquearon por varias horas los accesos al Congreso local para demandar que el alcalde del PRD, Leonardo García Santiago, tenga su sede en la cabecera municipal y no en Igualita, donde despacha desde hace más de un año.

En tanto, García Santiago reconoció que no instaló el cabildo en Xalpatláhuac porque así lo acordaron 16 comunidades y nueve delegaciones municipales, asimismo “por el cacicazgo del priísta Edmundo Delgado Gallardo, y del panista Arturo Tapia Bravo; son familias que desde hace 142 años impidieron el progreso de nuestros pueblos”.

Desde las diez de la mañana, decenas de mixtecos llegaron a las puertas del Congreso y demandaron a la Comisión de Asuntos Políticos y Gobernación que se cumpliera el acuerdo del 7 de noviembre de 2006, el cual “no aprueba el cambio de sede del honorable ayuntamiento de la cabecera municipal del municipio de Xalpatláhuac a la comunidad de Igualita”.

El presidente de esa comisión, Ernesto Payán Cortinas, reconoció que el alcalde de Xalpatláhuac debe regresar a la cabecera, como se acordó en noviembre, “y si no lo acata, seguirán los problemas”.

Dijo que el contingente que bloqueó el Congreso aprovechó como pretexto “el secuestro del alcalde del PRI, Armando Sánchez de Jesús, ocurrido el domingo pasado en Igualita, porque ahí despacha Leonardo García”.

A su vez el síndico panista Arturo Tapia justificó la protesta porque “el diputado Payán no ha cumplido con el acuerdo de noviembre para que regrese a Xalpatláhuac; de lo contrario habrá problemas”.

Cuestionó que García Santiago no esté en la cabecera tras argumentar que no hay condiciones; “eso es mentira porque el oficial del registro civil ahí trabaja y es de su gente; queremos que se instale el cabildo en la cabecera”.

En tanto, Leonardo García culpó a Arturo Tapia y al regidor del PRI, Pedro Leal Flores, de aliarse para provocar problemas en Xalpatláhuac: “están molestos porque perdieron las elecciones del 2 de octubre de 2005, ya que los indígenas mixtecos y nahuas nos organizamos”.

Recordó que después de la elección buscó dialogar sobre la entrega-recepción, pero “ellos, los priístas y panistas, *tomaron* el ayuntamiento desde el 29 de noviembre de 2005, y eso recrudeció el asunto porque tomé protesta el primero de diciembre, y para evitar problemas nos trasladamos a Igualita como sede provisional”.

Insistió en que el acuerdo de instalarse en esa comunidad fue tomado por 16 comunidades y 9 delegaciones municipales, “es decir 25 pueblos, y solamente la cabecera municipal de Xalpatláhuac, que tiene más de 4 mil habitantes, está en nuestra contra, mientras que la población del municipio, que es de casi 12 mil habitantes, está de nuestro lado”.